

ASUME LA OFENSIVA LA FLOTA BRITANICA

"La marina de guerra británica ha asumido la ofensiva en todos los frentes", informa el Almirantazgo. — Agrega que de un momento a otro "pueden sobrevenir hechos importantes"—El comunicado oficial dice que los buques italianos divisados en el Mediterráneo se alejaron a toda máquina después de que fué hundido el destructor italiano "Zeffiro" y un submarino. — Agrega que la escuadra de Alejandría ha salido a cortar la retirada a la flota italiana que huye perseguida por la británica al este de Malta.—Roma informa que algunos barcos británicos fueron alcanzados y que se vió fuego a bordo, pero Londres desmiente que la flota inglesa haya experimentado pérdidas en el combate de ayer agregando que no hubo ninguna baja entre los barcos que intervinieron en el combate.— También acepta Roma el hundimiento del "Zeffiro" y que hubo 29 víctimas y 69 heridos. — La acción naval del Mediterráneo, dice Londres, se transformó rápidamente en una cacería de buques italianos. — Minas por los británicos las aguas entre Islandia y Groenlandia.

LONDRES, 10. UP.—El comunicado dado a conocer anoche por el almirantazgo anunciando la victoria alcanzada en el Mediterráneo por una escuadra británica sobre la flota italiana que abandonó el campo apenas iniciado el combate después de haber recibido un impacto directo uno de sus buques capitales, ha llenado de confianza a los ingleses que ven en esta acción, efectuada después de las decisivas acciones contra la

flota francesa en Orán y Dakar, una prueba más del dominio de los mares por Gran Bretaña y confían en que podrá interceptar igualmente cualquier tentativa de desembarco alemán en estas islas. En las esferas navales se ha expresado que la marina de guerra ha asumido la ofensiva en todos los frentes "para limpiar los mares de buques". — (PASA a la Página TRES)

PROHIBE ITALIA LAS IMPORTACIONES DE CAFE

GRECIA ACERCADA RAPIDAMENTE AL ESCENARIO DE LA GUERRA

En los últimos 24 horas ha extendido sus preparativos militares en espera de los próximos acontecimientos. — El entorpecimiento de las relaciones turco-soviéticas tendrá un efecto directo sobre Grecia. — En los círculos diplomáticos de Atenas se tiene la impresión de que los relaciones entre Rusia y Turquía se orientan rápidamente hacia una crisis.

Turquía llama bajo banderas a las reservas de 18 clases del distrito de Estambul. — En los círculos oficiales no se oculta que se consideran inminentes las demandas soviéticas pero afirman que no tienen conocimiento del ultimátum de que informó Atenas.—Témese que Rusia y Alemania lancen un plan conjunto para obtener la heremonia ruso-alemana en esa parte de Europa.—

Con excepción del café necesario para "usos militares"

La medida afecta también a quienes poseen licencias de exportación que todavía no han experimentado y que ho otorgado el gobierno italiano

ROMA, 10. UP. Se anuncia de que de aquí en adelante queda. — (PASA a la Página DOS)

"NOVEDADES"

Nº 1322. Director: Rafael Soley. Miércoles 10 de Julio de 1940

VIOLENTO COMBATE AEREO EN EL MAR

Libraron aviones británicos contra la más poderosa fuerza aérea alemana vista desde que comenzó la guerra

Diez aparatos de bombardeo alemanes se precipitaron al mar a consecuencia del intenso contrataque británico

LONDRES, 10. UP. Aviones británicos de caza y Messerschmidts que escoltaban a los aparatos alemanes de bombardeo libraron hoy una violenta batalla aérea sobre el sudeste de Inglaterra. Los Spitfire británicos primero obligaron a retirarse a los aviones de bombardeo enemigos, luego hicieron frente a los Messerschmidts que huyeron perseguidos por el fuego de las baterías anti-aéreas.

ATENAS, 10. UP.—Las noticias de que Rusia ha enviado un ultimátum a Turquía relacionado con los Dardanelos intensificaron la ansiedad. — (PASA a la Pág. CUATRO)

Vencida la resistencia de los barcos franceses en Plymouth, Portsmouths y Southapton

Los británicos se apoderaron de los barcos de la flota francesa anclados en esos lugares. — El almirante francés De Villaine fué arrestado y separado de su estado mayor. — Tal información que suministra el comando naval francés referente a la captura de esos barcos franceses.—

VICHY, 10. UP. Un boletín del comando naval francés referente a la captura de barcos franceses en Plymouth, Portsmouths y Southampton expresa "lo mismo que en Orán el objeto no era preverse contra un peligro imaginario sino que significaba una

real intención de apoderarse de los buques. El almirante de Villaine, comandante de las fuerzas francesas fué arrestado al alba y separado de su estado

mayor. Los británicos numéricamente superiores finalmente vencieron la resistencia francesa. Los franceses tuvieron bajas. El golpe había sido cuidadosamente preparado de antemano".

ULTIMATUM A DAKAR

Lo presentaron comandantes de unidades navales británicas al comandante francés. — El puerto fué atacado y bombardeado por aviones procedentes del porta-aviones "Hermes". — Infórmase desde Grenoble que las defensas de Dakar reaccionaron enérgicamente".

GRENOBLE, 10. UP. El corresponsal: "unidades británicas de la Petit Dauphinóis encas aparecieron en Dakar el día Vichy comunica que el comando y presentaron un ultimátum al naval francés dió el siguiente comandante francés que aun no lo contestó. El puerto fué atacado

do y bombardeado por aviones procedentes del porta-aviones Hermes. Las defensas locales reaccionaron enérgicamente".

EN CONTRA DE RUMANIA

La solución del problema de la Transilvania

Desde Bucarest se indica que posiblemente ese será el resultado de las conferencias de Munich.

BUCAREST, 10. UP.— En los círculos políticos rumanos se sigue con la mayor atención las conferencias italo-germano-húngaras de Munich que según se cree tendrá por resultado la solución del problema

— (PASA a la Página SIETE)

Vibraciones del Minuto

GESTOS QUE ENALTECEN

Se decía antaño que el funcionario público era blanco de todas las miradas y de todos los odios de los pueblos. Ninguna piedra se lanzaba sin que fuera a caer en la cabeza en un empujón público.

Los tiempos fueron cambiando. La adulación vino a sustituir a las dardadas, a veces imprecidentes con que se motejaba a los funcionarios. Primer paso de esa transformación fue la indiferencia. Luego, las promesas, las sonrisas y las palmaditas de espalda de los altos funcionarios, para con quienes los dogmatistas fueron llamados "olivos" a la adulación. Empleados y subalternos se encontraban gozosos y contentos del cambio. Pero, colocadas las cosas ya en este plano, la adulación se convirtió en sistema de gobierno. Fué el Césamo poderoso que abrió todas las puertas, incluso esa del envilecimiento popular.

El plano inclinado porque iba el país, llegó a concretarse en el sistema de "Brochismo". No era ya el reconocimiento a los méritos del funcionario. No. Era simplemente la necesidad de quemarle incienso para que aquel reaccionara favorablemente en pro de los que solicitaban sus gracias. Y el sistema trajo persecución para quienes no ejercían reverentes en el rito del Brochismo. Los pueblos aceptaron de lleno, como única medida salvadora, el sistema, que en la pasada Administración llegó a su climax. Vivió a sus anchas. Gozó de plenos poderes. Fué a manera de Carta Magna para gobernantes y gobernados.

Por eso se vieron al iniciarse no más esta se habían habituado al género, de las reverencias a troche y moche y a usar del sistema consagrada. Administración intentos de parte de quienes ya bido en todo momento, de continuarlo. Pero el Brochismo ha recibido ya fuertes estocadas. Parece ya agonizar. Las actitudes, tanto del actual Jefe de Gobierno doctor don Rafael Angel Calderón Guardia, como de sus más caracterizados funcionarios, han puesto a las carnes en el dilema de echar a un lado el brochismo para hacer valimientos: alta la frente y con actos de significación, sin dobleces.

Dos casos es preciso destacar, para que se vea la tendencia a terminar con el vicio de la adulación.

Cuando uno no había terminado la anterior Administración, la Junta de Educación del distrito de Cipreses creyó oportuno dar el nombre de Dr. Calderón Guardia a su plantel de ense-

nanza. Aunque el homenaje significaba un reconocimiento a méritos indudables, el doctor Calderón Guardia, entonces Presidente electo, rompiendo la norma impuesta por su antecesor, no aceptó tal homenaje.

Ahora es el Secretario de Educación Pública, Lic. Tinoco Castro, quien —no por falta de merecimientos, por cierto—, se niega a acceder a que se de su nombre a la Biblioteca de la ciudad de Santo Domingo de Heredia.

Los dos hechos señalados, repetimos, son dos golpes al "Brochismo" y mediante ellos, ha recibido la ciudadanía costarricense, una lección cívica admirable.

El hombre superior no anda tras la honra. No se enoja porque no le estén quemando la "chirraca", que decían nuestros abuelos. Les vas ta con cumplir con su deber y exaltar a quienes realizaron una obra generosa en pro de la Patria o de la Humanidad. No se desvela por el juicio de quienes le rodean en el momento de actuar. Va seguro de que hace el bien y esto le basta. Si la Historia más tarde toma sus actos y tras del duro análisis a que son sometidos, brillan como el oro en la entraña de la tierra, muy bien. Pero no anda a caza de distinciones, ni de halagos, ni de lograr por todos los medios que su nombre suene.

La patria, como bien lo dice el señor Tinoco Castro, está en deuda con muchos de sus grandes hombres que supieron honrarla y dignificarla en el pasado. Mientras esto ocurra, mientras esta deuda se mantenga, parece prudente que los hombres de hoy, traten de quedarse al margen de reconocimientos para sí, contribuyendo a que se dejen en el olvido a los claros varones que llenaron de gloria las páginas de la historia nacional. Es de hombres superiores, repetimos, tener gestos como los apuntados. Y al realizarlos, están contribuyendo al robustecimiento del civismo, cualidad que, repetimos se había debilitado bastante.

En asuntos de enseñanza, las modernas tendencias propulsan una "vitalización" en los métodos y sistemas.

En materia de Política, el país estaba también necesitado de una sabia y vigorosa vitalización.

Actos como los apuntados son contribuciones apreciables a esta dignificación cívica de la que estamos ya casi ayunos. Son lecciones que no se deben echar en olvido y que deben repetirse cuantas veces sea necesario.

*Dolores reumáticos?
Una Pastilla Oriental?*

—AUSENCIA—

Por MYRIAM FRANCIS

—Cuéntame, rayo de luna que vienes de allá, ¿a la orilla del bosque, siempre está la casita solitaria?... Y mis flores favoritas, resaca, lirios morados, blancas rosas aún están? Y en el sendero los ciruelos florecidos se dejan mecer por la brisa que viene y va? Vis te el lago, rayo de luna, en el que el sauce aquél moja su cabelela verde? Y el banco ya ruinoso...? y pasan siempre las mariposas azules en grandes bandadas, semejan do una lluvia de pétalos de los flores del cielo?

tornadas... Entrate a la casa curiosarlo todo? El piano ex deció; nunca más la armoniosa cada de notas y trinos en la cía se oír. En el bicuro se mir ron los lirios, y sus pétalos d loridos cayron a la alfombra, a uno... Apagada para siempre de la lámpara que alumbró nues veladas. Junto al sillón cayó treabierto el tomo de versos leía la noche en que se me fueé

Las ventanas quedaron semi-

—Cuéntame brisa, errabunda vienes de allá; ¿aún cantan alondras, los ruiseñores en el día abandonado? ¿Son sie azules mis cielos, y tibias y nosas las noches?... En el de magnolias, pasabas de rami rama y de flor en flor, como pájaro invisible? Y al prado de letas en que sonar solía...? siempre, clorosa a sol, a agua flores? Y más lejos, entonces la sica triste entre los pinos, por noches? Cuélanmelo todo, brisa errabu —Cuéntamelo todo, rayo de l Yo nunca podré volver...

PROHIBE ITALIA LA...

(VIENE de la Página Uno) —

prohibida toda importación de café en Italia con excepción del necesario "para usos militares". La medida afecta también a quienes poseen licencias de importación que todavía no han expirado.

LAS GUARIAS

Por MYRIAM FRANCIS

Cuando el verano está en su plenitud, y al calor del sol la tierra resaca se resquebraja, cuando el verde césped se ha tornado de color de pája a influjo del calor entonces es cuando florecen nuestras guarias en los viejos troncos carcomidos.

Sútiles, finas, casi aéreas, las guarias, prendidas de los troncos centenarios o de los viejos pretilles, campesinos, ponen una nota morada y gentil en el resaca pajajaje veraniego.

Flores de Semana Santa. Tenues, melancólicas, las guarias copiaron su color del manto de Jesús, y en ellas parece haberse condensado la angustia de éstos días santos.

Flores místicas, las guarias son también flores mundanas. Si adoran al sacro huerto de Getsemani que reproducen nuestras iglesias, también decoran la solapa del frac, y triunfa en los salones.

Humildes y altivas, místicas y mundanas, sencillas y frivolas, las guarias, delicadas y gráciles, al florecer en los troncos carcomidos o en los tejados campesinos, cuando el verano está en su plenitud y al calor del sol se resquebraja la resaca tierra, las guarias ponen la nota morada y gentil en su suntuosa floración, como una ofrenda pajajaje y mística— de nuestro padre el sol.

EL DIEZ DE CADA MES ES EL ULTIMO DIA PARA EL PAGO DE LAS CUENTAS POR SERVICIOS ELECTRICOS Y TELEFONICOS

10

El mejor anuncio es el mejor periódico.
"La Esfera"

"LE DE FRANCE" DETENIDO EN SINGAPUR

TURQUIA LLAMA A LAS ARMAS NUEVOS RESERVISTAS. —AVANZA LA TRANSFORMACION DE LA TERCERA REPUBLICA FRANCESA. — HOY SE REUNIO SECRETAMENTE EN VICHY EL PARLAMENTO FRANCES EN UNA SEGUNDA Y ULTIMA REUNION.—

ASUME LA OFENSIVA LA FLDTA. ...

tiene de la Página UNO "enemigos" agregándose significativamente que de un momento a otro "puedan sobrevenir hechos importantes". Los diarios de la mañana destacan la versión del Almirantazgo sobre el encuentro anglo-italiano al este de Malta calificándolo de "evidente indicio de la calidad de flota británica". Se tiene entendido que la flota de Alejandría que había permanecido en aquel puerto custodiando a las navas de guerra francesas pero que ha quedado ahora en el estado de acción gracias al acuerdo que mantendrá fundeadas y desatadas a los buques franceses se hizo a la mar, lo que ha dado origen a la versión de que marcha al encuentro de las navas italianas queuyen perseguidas por la división británica del centro del Mediterráneo. Esta circunstancia hace creer que de un momento a otro puede producirse una batalla que decida el dominio absoluto británico en el Mediterráneo. Se hace notar que a menos de veinticuatro horas de haber logrado un estado de cosas que equivale a asegurarse de que una marina de guerra francesa no sea de utilidad para Alemania e Italia las unidades británicas tomaron la ofensiva en dos frentes. El comunicado oficial explica que los buques italianos divididos en el Mediterráneo se alejaron a toda máquina mientras otra versión no confirmada afirma que los británicos atacaron a una escuadra naval alemana en el Skagerrak y se cree que esta mañana prosigue alí. Aunque se dió una versión relativamente completa de la batalla del Mediterráneo el almirantazgo nada informó acerca de la acción del Skagerrak, escenario de los primeros encuentros de importancia entre fuerzas navales inglesas y alemanas en la etapa inicial de la invasión germana a Noruega. En los círculos autorizados se indicó que las operaciones de la escuadra inglesa en las últimas 24 horas proporcionalmente una prueba concreta de que Gran Bretaña no se propone permanecer inactiva en espera del ataque alemán a las islas. Los matutinos con grandes títulos presentan así el choque italo-británico del Mediterráneo: "La flota del Duce huyó". Los italianos se retiraron detrás de una cortina de humo". En realidad esta mañana se carecía de detalles fuera de los publicados por el Almirantazgo poco después de media noche".

LA FLOTA BRITANICA PROSIGUE HACIA PUERTOS ITALIANOS
ROMA, 10. UP.— Un comunicado oficial anuncia que ayer tarde última hora fuerzas aéreas navales italianas trabaron combate con la flota británica entre la Isla de Creta y el norte de Africa. Agregó que numerosos buques británicos fueron alcanzados y severamente dañados. A bordo de varias unidades se declararon incendios. Los italianos perdieron un destructor, el ZESSIRO y un submarino y los británicos seguramente perdieron un crucero torpedero por un submarino italiano y posiblemente fue hundida un acorazado. Agregó que no obstante los daños experimentados, la flota británica prosiguió su avance hacia Italia con la intención de atacar a puertos italianos. Los aviones y unidades navales italianas continuaron el ataque durante el día uno de los buques de Italia fue alcanzado por un proyectil de grueso calibre resultando 29 tripulantes muertos y 69 heridos.

OMA LA OFENSIVA LA MARINA BRITANICA
LONDRES, 10. UP.— En los círculos navales se expresa que la marina de guerra británica ha tomado la ofensiva en todos los frentes del mar desde el Mediterráneo al Skagerrak. En este último frente los aviones británicos habían atacado a una escuadra alemana pero la versión no ha podido ser confirmada. La escuadra de Alejandría ha salido a cortar la retirada, a la flota italiana que huye perseguida por la flota británica, al este de Malta.

ESMIENTE LONDRES QUE HAYA EXPERIMENTADO PERDIDAS LA FLOTA INGLESA DEL MEDITERRANEO
LONDRES, 10. UP.— El comunicado del almirantazgo desmiente que la flota del Mediterráneo haya experimentado pérdidas en el combate de ayer diciendo: "todavía no se han recibido nuevos detalles sobre el encuentro pero en vista de las mendaces informaciones circulan con frecuencia por el enemigo. El comandante en jefe de la flota del Mediterráneo ha señalado que no hubo ninguna baja entre los buques que intervinieron en el combate de ayer". El anuncio oficial dice que la acción del Mediterráneo se ha convertido en "una cacería de buques italianos".

GLATERRA ANUNCIA QUE PERSIGUE A LOS ITALIANOS
NUEVA YORK, 10. UP.— La prensa neoyorquina, destaca con grandes títulos el encuentro naval anglo-italiano en el Mediterráneo central y publica extensos artículos de sus corresponsales en Londres y Roma. El Herald Tribune dice "Un acorazado italiano fue alzado por las grandes inglesas mientras las navas italianas huían". El New York Times expresa "Inglaterra anuncia que persigue al enemigo".

L COMUNICADO DEL ESTADO MAYOR ITALIANO
ROMA, 10. UP.— El comunicado de estado mayor N° 30, dice textualmente así: "El ocho de Julio nuestras aviones de reconocimiento informaron que habían sido avistadas fuerzas navales inglesas en tres rupos, incluyéndose entre otras algunos acorazados y portaaviones entre las islas y la costa del norte de Africa con dirección oeste. Nuestra confirmación fue dada inmediatamente de sus bases y con actividad notable sometida a las formaciones enemigas durante todo el día a reñidos y eficaces bombardeos. Algunos barcos fueron alcanzados, y ruidosamente averiados pudiéndose ver fuego a bordo. Se cree que un arco, quizás un acorazado, haya sido hundido. Todos nuestros aviones regresaron salvo uno que se vio obligado a descender en territorio enemigo sin que hubiese heridos en la tripulación. A pesar de sus pérdidas, la escuadra británica prosiguió su curso haciendo creer que su objetivo era una incursión en el Mediterráneo central a fin de atacar algunas importantes ciudades costeras desde el mar y el aire. Por sus fuertes contingentes de la flota salieron al mar para contener el

LOS SOVIETICOS DESMIENTEN A LOS JAPONESES

MOSCU, 10. UP. La agencia de Tass desmiente la información japonesa de que en tres años de guerra en la frontera de Mongolia exterior la aviación nipona derribó mil trescientos cuarenta aviones soviéticos y destruyó a otros treinta en tierra. Los japoneses afirmaron que sus bajas fueron solo de 138 aparatos. La Tass expresó: "La declaración japonesa es ridícula y no se ajusta a la verdad. El ejército rojo durante el conflicto Mongol, Manchukuo destruyó 603 aviones japoneses. Las pérdidas de la aviación mongol-soviética fueron de 143 aparatos."

DETENIDO EL ILE DE FRANCE

SINGAPUR, 10. UP. Las autoridades navales declararon que el transatlántico Ile de France está detenido en espera de instrucciones del gobierno metropolitano. Destacaron de paso que no fue confiscado puesto que todavía enarbola la bandera francesa.

DALADIER NO HA LLEGADO A VICHY

VICHY, 10. UP. Se informa que ni Daladier ni ninguno de los otros pasajeros importantes que iban en el Massilia según las versiones anteriores ha sido visto aun en esta ciudad. Cuando se reunió esta mañana el parlamento los diputados ocuparon todos los sitios disponibles sin formar como antes núcleos derecha, centro e izquierda.

ataque. A última hora de la tarde del nueve, a pesar de las adversas condiciones de visibilidad que impidieron reconocimientos aéreos, nuestro foto logró captar en contacto con el enemigo en el mar. Jónico mientras fuertes escuadillas participaban en la acción desde el aire. Después de breve pero intenso fuego el enemigo abandonó sus objetivos y se dirigió con rumbo sudeste. Solo una de nuestras unidades navales fue alcanzada. Los daños podrán ser reparados en pocos días. Durante el combate resultaron muertos 29 tripulantes y 69 heridos. Nuestra aviación a pesar del intenso fuego antiaéreo persiguió al enemigo atacándolo hasta las últimas horas del día y alcanzando con pesadas bombas a algunas unidades. Nuestro destructor Zeffiro fue hundido pero la dotación fue salvada. Uno de nuestros submarinos no regresó a su base. El mismo día, es decir, el ocho de julio, fue avistada otra escuadra británica, que salió de Gibraltar con dirección noroeste. Fue atacado el 9 de julio por nuestra aviación, al sur de las Baleares y bombardeado todo el día por las unidades aéreas italianas con resultados evidentemente halagüeños. No regresaron a sus bases tres aviones italianos."

EL COMUNICADO DEL ALMIRANTAZGO BRITANICO

LONDRES, 10. UP.— El texto del comunicado que dió el Almirantazgo sobre el combate naval del Mediterráneo, se anunció en las primeras horas de hoy una acción que rápidamente se transformó en una cacería de buques italianos se libró entre fuerzas navales británicas e italianas en el Mediterráneo. En ausencia de informes en contrario se estima que por lo menos una de las grandes unidades italianas resultó averiada y tuvo que buscar refugio al amparo de las defensas costeras. Todavía no se ha recibido mayores detalles del encuentro pero en vista de las mendaces informaciones que a menudo, hizo circular el enemigo el comandante en jefe de las fuerzas en el Mediterráneo señaló que no hubo bajas entre las unidades navales británicas que tomaron parte en la lucha de ayer".

COMO ESTABA INTEGRADA LA FLOTA BRITANICA QUE PARTICIPÓ EN LA ACCION DEL MEDITERRANEO

ROMA, 10. UP.— Según la agencia noticiosa oficial la flota británica que intervino en el combate de ayer estaba integrada por una acorazado, un portaaviones, dos cruceros pesados, dos cruceros livianos y otras unidades menores. La prensa italiana por las informaciones del corresponsal de la agencia noticiosa oficial publica detalles del encuentro aéreo-naval italo-británico en el Mediterráneo insistiendo en que la flota británica fue perseguida a todo vapor por las unidades navales italianas. El comunicado oficial no contiene tales detalles. Informaciones sobre el combate fue ampliada también por el corresponsal de guerra de El Messaggero, Raffaello Guzmán, que dice que unas unidades enemigas fueron averiadas, y otras, fueron incendiadas por bombas italianas. La agencia informa que las fuerzas italianas encontraron a las británicas a los 38 grados de latitud y 18 grados de longitud al sur del cabo Sparivento. El combate comenzó a las 14.30 cuando los británicos salieron al encuentro de las fuerzas navales italianas que iban en convoy a Cirenaica. Los aviones italianos arrojaron pesadas bombas y al caer la noche la escuadra británica se dirigió al sur perseguida por los buques italianos según el corresponsal naval. El combate duró seis horas y media. El artículo de Guzmán destaca la parte que cupo a los bombarderos italianos. Dice que 2 escuadras de bombardeo recibieron orden de atacar tan pronto como fue descubierta la escuadra británica". El combate fue extremadamente violento cuando los barcos contestaron con fuego antiaéreo dice. Sin embargo las unidades enemigas fueron repetidamente alcanzadas por impactos y averiadas. Grandes lenguas de fuego fueron vistas a bordo de los buques. Durante la noche aviones de Italia estuvieron preparados para una acción ofensiva en gran escala en colaboración con nuestros buques contra la escuadra inglesa.

MINADAS POR LOS BRITANICOS LAS AGUAS ENTRE LAS ORCADES E ISLANDIA Y ENTRE ISLANDIA Y GROENLANDIA

LONDRES, 10. UP.— El almirantazgo informa que han sido minadas las aguas entre las islas Orcades e Islandia, y entre Islandia y Groenlandia, y que a la vez se han establecido campos de minas para proteger a Islandia contra una posible invasión alemana lanzada desde las costas noruegas.

LOS JAPONESES SIGUEN TRIUNFANDO DE AGRAVAR EL INCIDENTE DE SHANGHAI

SHANGHAI, 10. UP. Los círculos japoneses se adhieren a la campaña anti-norteamericana y los elementos derechistas amenazan con desarmar a las fuerzas de marina estadounidenses en Shanghai a menos que presenten excusas por la detención de dieciséis gendarmes nipones. Un vocero de la embajada japonesa dijo que los funcionarios japoneses no tenían intención de obstaculizar la creciente campaña anti-norteamericana y las autoridades expresan que sólo será satisfactoria una petición de excusas. Las autoridades no están en condiciones de reprimir ninguna campaña contra Estados Unidos a menos que asuma caracteres "ilegales" que agraven las relaciones entre Estados Unidos y el Japón olvide alteraciones de la paz o el orden". U avocados tener que declarar que la actitud de las fuerzas de marinería de Estados Unidos que abogan por la justicia, la humanidad y la paz no puede ser considerada como una acción de fuerzas militares bien disciplinadas". Las autoridades hicieron esta declaración luego que el contra-almirante Seige Taneda, comandante en jefe de una partida especial de desembarco, manifestó que la actitud de avocados tener que declarar estadounidenses había "sido una barbaridad indescriptible". Agregó que ello constituía un gran insulto a los soldados japoneses. Como soldado y súbdito japonés, dijo, me siento grandemente ofendido por tal insulto al honor japonés. Presto al caso la mayor atención".

Los mejores retratos los hace Hernandez

RAID AEREO ALEMAN CONTRA UNA POBLACION DE GALES

LONDRES, 10. UP. Se cree que causó varios muertos un raid aéreo de esta mañana contra un pueblo de Gales, donde las baterías anti-aéreas derribaron a un avión de bombardeo. El ministerio de aeronautica informó que no se registraron daños militares en ninguna de las zonas atacadas esta mañana. En un distrito del sudeste una bomba cayó en un camino a diez metros de un ciclista que murió al ser conducido al hospital. Las noticias recibidas al promediar la tarde indican que hubo varios muertos en la zona del camino de la Mancha, donde el enemigo atacó desde poca altura, particularmente en las zonas populosas. La aviación británica abatió a dos aparatos enemigos de bombardeo.

¿Donde está un espía que podría delatar lo que anuncia en "La Tribuna" el día siguiente?
 Teléfono 3134

25 MIL AVIONES ADICIONALES

ROOSEVELT PIDE CINCO MIL MILLONES DE DOLARES MAS PARA LA DEFENSA NACIONAL.—HOY COMENZARA LA MITACION DE ESTE PROYECTO DE EMERGENCIA. — ROOSEVELT PROYECTA UNA NUEVA ESTRATEGIA DE DEFENSA.—LIBRO HOY AL SUDESTE DE INGLATERRA.—LLEGO A MUNICH EL CONDE CIANO.—SE DICE QUE AVIONES FRANCESES TRATARON DE ATACAR EL PEÑON DE GIBALTAR.—

LLEGO A MUNICH EL CONDE CIANO

MUNICH, 10. UP. El Ministro de Relaciones Exteriores italiano Conde Ciano que estuvo visitando los campos de batalla de Flandes y Francia llegó a esta ciudad a las nueve a. m. de hoy según una información suministrada por la DNB.

AVIONES FRANCESES TRATARON DE ATACAR EL PEÑON DE GIBALTAR

ALGECIRAS, 10. UP. Fragmentos de las granadas de las baterías anti-aéreas de Gibraltar cayeron en Algeciras y hubo momentos en que sobre la ciudad había una cortina de explosivos. Las baterías inglesas atacaron a los aviones franceses que pretendieron bombardear el peñón y al parecer consiguieron ahuyentarlos antes de que tuvieran oportunidad de arrojar sus explosivos.

ATAQUE ALEMÁN A UN PUEBLO DEL SUDOESTE DE INGLATERRA

LONDRES, 10. UP. La aviación alemana realizó hoy un ataque contra un pueblo del sudoeste de Inglaterra en plena luz del día y arrojó cinco bombas en el barrio residencial. Se cree que hubo varias víctimas.

COMENTA LONDRES CUAL SERA EL NUEVO DICTADOR DE FRANCIA

LONDRES, 10. UP.—Por Robert Dowson. — El resurgimiento de Pierre Laval tres veces presidente del Consejo de Ministros francés en los antiguos sistemas políticos y que ahora parece ser "el hombre fuerte" de Francia, se ve con cierto escepticismo en los círculos locales sobre todo en las esferas donde se está al tanto de las actividades políticas francesas en el periodo de la post guerra. Los británicos muestran inclinación a considerar a Laval como una especie de Kerenski de Vichy que solo prepara el camino para un jefe más vigoroso y extremista, apoyado por Berlín. En realidad se siente respeto en Londres por las condiciones de Laval como hombre de estado puesto que fue el quien logró la concertación del tratado franco-soviético y sabe como llevar a la nación por buen rumbo entre las aguas agitadas. Laval que se jacta de actitud "realista" se caracteriza principalmente por su equilibrio una falta completa de ideas preconcebidas y un don especial para ver la cosa y ejecutarlas directamente. Por otra parte, no se considera en esta que Laval tenga la energía ni el poder de la oratoria demagógica de un Hitler o un Mussolini para convertirse en el dictador del pueblo francés. Los británicos consideran que el Mariscal Petain ha caído muy bajo en la última semana. Se considera que desempeña el mismo papel que lo puso al anciano Mariscal Paul von Hindenburg en la Alemania de la post guerra cuando permitió que Hitler se instalase como pretendiente al poder máximo de la nación. No se sabe ni se hacen conjeturas sobre quien será el dictador títere de Francia. Se supone por lo general que cuando se exija tal persona se irá alguien a quien Berlín haya dado la aprobación, un hombre del cual digan los alemanes que es enteramente "digno de fe". Se cree sin embargo que los alemanes no podrán designar un gobernador general como lo han hecho en Austria, Checoslovaquia, Polonia, Noruega y otros países conquistados pero se espera que el futuro dictador será un francés manejado desde Berlín.

APÓYAN LOS DIPUTADOS A AVILA CAMACHO

MEJICO, 10. UP. La diputación permanente de la cámara de una declaración en la que apoya a Avila Camacho.

GRECIA ACERCADA RAPIDAMENTE

(VIENE de la Página UNO) —

que se experimenta en esta región europea. En las últimas 24 horas Grecia extendió sus preparativos militares en espera de los próximos acontecimientos. Con la extensión de las acciones navales al Mediterráneo Oriental, con el bombardeo de unidades navales por los aviones italianos en las esferas de Creta y el fugaz encuentro angloitaliano al este de Malta, Grecia fue repentinamente acercada al escenario de la guerra. Sin embargo el problema que más interesa por el momento es el de las futuras relaciones turco-soviéticas cuyo emparejamiento podría tener un efecto directo sobre Grecia. Se tiene la impresión en los círculos diplomáticos de que las relaciones entre Rusia y Turquía se orientan rápidamente hacia una nueva crisis.

ESTAMBUL, 10. UP.—Se reveló que el gobierno aparentemente preocupado por los supuestos proyectos rusos de hacer demandas a Turquía llamó bajo banderas a las reservas de 18 clases del distrito de Estambul que todavía no prestaron servicio. La orden afecta a las reservas de 18 clases del distrito de Estambul que todavía no prestaron servicio. La orden afecta a las reservas de las clases comprendidas en el período de 1902 a 1920 inclusive que están en esas condiciones. En los círculos oficiales no se oculta que se considera inminentes las demandas soviéticas pero afirman que no se tiene conocimiento del ultimátum a que se refieren las informaciones precedentes de Atenas. No obstante la declaración de la embajada alemana sobre la conferencia entre el Embajador Franz von Papen y su colega el ruso Terentiev antes de la partida de este para Moscú nada tiene que ver con las mencionadas demandas. En las esferas turcas se teme que ambos países lancen un plan conjunto para extender la hegemonía ruso-alemana a esta parte de Europa. Tarentiev debe llegar a Moscú el viernes y se na típicamente que después de esa fecha se aclarará definitivamente la posición de los soviets.

AVANZA LA TRANSFORMACION DE LA TERCERA REPUBLICA FRANCESA

VICHY, 10. UP. La transformación de la tercera república francesa en un estado del tipo totalitario avanzará un paso más que con la sesión que realizarán hoy la cámara de diputados y el senado reunidos como asamblea nacional para completar la aprobación del proyecto que hace del Mariscal Petain, el dictador de Francia, con poderes para redactar la nueva constitución. Lo mismo que ayer durante las reuniones por separado de la cámara y el senado el vice-presidente del Consejo Pierre Laval tendrá hoy a su cargo la presentación y defensa del proyecto. Como ayer prometió en la cámara que contestaría hoy a toda pregunta que se le formulase sobre las nuevas directivas de la política nacional francesa, se presume que habrá discusiones si bien en general se tiene la impresión de que cualquier debate girará únicamente en torno a detalles técnicos por lo que se descuenta la aprobación como cosa ya segura.

RAIDS AEREOS ALEMANES SOBRE INGLATERRA

LONDRES, 10. UP. Esta mañana hubo algunos raids aéreos esporádicos en el sudoeste-este y sudeste de Inglaterra y Gales. En las primeras horas los Spitfires derribaron un Dornier 17 frente a la costa. En un pueblo del sudoeste hubo un muerto y varias casas destruidas. En otro pueblo del sudoeste el enemigo arrojó ocho bombas que no ocasionaron víctimas aunque sí daños en las casas. Un avión estuvo describiendo círculos durante una hora y media sobre un pueblo del sudeste y finalmente arrojó bombas en una aldea demoliendo algunos cortinajes. Las únicas víctimas que ocasionó fueron conejos y pollos. El Ministerio de aeronáutica informó que otro avión alemán de bombardeo fue derribado ayer con lo que ascienden a nueve los aparatos abatidos en la jornada.

EL TRASATLANTICO FRANCÉS PASTEUR ANCLADO EN HALIFAX

OTTAWA, 10. UP. El contra-almirante Percy Nelles anunció que el lujoso trasatlántico francés Pasteur está amarrado en el muelle de Halifax donde permanecerá hasta nuevo aviso. Entre tanto pese a la ruptura de relaciones anglo-francesa el Ministro francés René Biseheuber continúa en su puesto por estar acreditado ante el Gobierno autónomo del Canadá.

ROOSEVELT PROYECTA UNA NUEVA ESTRATEGIA NAVAL EN EL PACIFICO PARA RESISTIR A LA PRESION JAPONESA

WASHINGTON, 10. (Por HARRY W. SHARPE). UP. En los círculos diplomáticos se cree que quizás proyecte el presidente Roosevelt una nueva estrategia naval en el Pacífico con el fin de mantener firmeza frente a la presión japonesa tendiente a disponer de libertad en el Asia. La base para esta interpretación la ha suministrado la visita del Almirante J. R. Richardson, comandante de la flota, al Presidente y otros hechos navales y diplomáticos ocurridos la semana pasada. El Almirante sostuvo una conferencia de 90 minutos con el Presidente e inmediatamente se supo que el teniente coronel Richard Southeyland, jefe militar de las Filipinas, había conferenciado también con el primer Mandatario. Con referencia a las relaciones americano-japonesas, en los círculos diplomáticos se señalan los siguientes hechos, que condensan la actitud recíproca de ambas naciones en relación con la situación en el extremo oriente: la aprobación de una ley en la cual se capacita al presidente a controlar o prohibir la exportación de material bélico necesario para la defensa. — Declaración pública de Cordell Hull sobre la política nacional indicando que los Estados Unidos continuarán negándose a reconocer el establecimiento de la hegemonía japonesa en Asia. El arresto de dieciséis gendarmes japoneses en el sector estadounidense de Shanghai. Las amenazas japonesas de ocupar la Indochina a menos que cesen los envíos de material bélico a Chiang Kaishek. La demanda japonesa de que Gran Bretaña prohíba el envío de armas por Birmania. El bloqueo japonés a Hongkong y evacuación de mujeres y niños de nacionalidad norteamericana e inglesa. Visita del almirante japonés a la colonia japonesa de Oa-va en las Filipinas, con el fin de comprobar "el estado de salud" de los residentes japoneses.

COMUNICADO DEL ALTO COMANDO ALEMÁN

BERLIN, 10. UP. El comunicado oficial del alto comando alemán informa que la aviación y los submarinos germanos hundieron desde el dos de junio buques de guerra y mercantes ingleses por un desplazamiento de cuatrocientos 130 mil toneladas

RENUNCIO EL MINISTRO BRITANICO EN BUAREST

BUCAREST, 10. UP. Se informó en los círculos diplomáticos que el ministro británico en esta capital Sir Reginald Hoare renunció y regresará en breve a Londres. Según los informes recogidos el factor principal que motivó la dimisión fue el fracaso de las gestiones realizadas por Hoare en defensa de los intereses petrolíferos británicos y también la expulsión de 35 ingenieros y técnicos ingleses que trabajaban en los yacimientos rumanos.

SUSCRIBO ESTIGARRIBIA LA NUEVA CONSTITUCION

ASUNCION, 10. UP.— Con una sencilla ceremonia el presidente Estigarribia suscribió la nueva constitución. Solamente asistieron al acto los ministros del poder ejecutivo. Los diarios anunciaron el acontecimiento con toques de sirena y publicando ediciones especiales.



Obténgalo hoy mismo

ACTIVIDADES DE LA AVIACION BERLIN, 10. UP. El alto comando manes hundieron un buque enemigo mercante, a más de averiar o inco costa británica. La aviación bóm de Pembroke así como las fábrica Tilbury y Swanser.

ROOSEVELT PIDE CINCO MIL MAS PARA LA DEFENSA WASHINGTON, 10. UP. El presidente al congreso la última parte de su sional, que comporta buques adid del ejército y la construcción de tiene entendido que pedirá 4 mil ejército y 1000 millones para la suma se utilizará en la construcción yecto Vinson ya aprobado por la e pliación del 70 por ciento de las f sidirará el proyecto esta misma

ATAQUES AEREOS ALEMANES

LONDON, 10. UP. El ministerio aviación pública dieron el siguiente avión enemigo bombardeó est costa del canal inglés (de la Man de Bristol y en la costa de Norfolk hubo algunos muertos.

GRANDES DAÑOS CAUSA EL ROMA, 10. UP. Violentas lluvias continúan cayendo en muchas r que provoca desbordamientos y ocasionan daños en la campiña e ferrocarril y carreteras. En la reg daños debido a las fuertes lluvias, bo un deslizamiento que obstacul nacional. La línea férrea que pas durante 14 horas. Las cosechas l lago Mampiore, cerca de Milán, u lía, se desbordó cerca de Pallanza nieve tapó los picos en la región sano el Adio se desbordó y en Ga el campo provocando inundaciones

INICIO SESION LA ASAMBLEA FR

GRENOBLE, 10. UP.— Comunican nal Francia inició su sesión secreta cia de todos los diputados y senador

TREMENDA BATALLA AEREA SOE MA PODEROSA FUERZA AEREA

LONDRES, 10. UP.—A las 16 ho de una tremenda batalla aérea sob poderosa alemana y vista desde que cost sureste de Inglaterra. Testigos menos 10 aparatos de bombardeo al consecuencia del intenso contrataque rompieron las formaciones enemigas también fuego.

TROPAS SOVIETICAS EN IRAN, D CONFIRMACION

LONDRES, 10. UP.— En fuentes ción que tropas soviéticas han penet

RUSIA HA ENVIADO ULTIMATUM ANGORA, 10. UP.— Las autorid que Rusia había enviado un ultimati control de los Dardanelos.

ALAJUELA AUTO AVISA AL... Que la nueva tarifa de servicio será la siguiente San José-Alajuela o viceversa San José-Heredia o viceversa Heredia-Alajuela o viceversa Unico salida de la Estación

PARA EL EJERCITO AMERICANO

EL SENADO LA TRASA EN EL PACIFICO ENDE CIANO A LAS



no en su Botica.

LA ALEMANA
anuncia que los aviones aleo de avanzada y tres barcos ndiar a otros diez frente a la ardeo también el aeródromo de armas de Norwich, Leeds,

MILLONES DE DOLARES NACIONAL
ente Roosevelt presentará hoy programa de preparación nacionales, la total motorización 25 mil aviones militares. Se millones de dólares para el armada. Parte de esta última n de buques conforme al pro-mara y que establece una amezas armadas. El senado con-semana.

CONTRA INGLATERRA
de aeronáutica y el de segu- comunicado conjunto: "La mañana dos pueblos en la ha) y también cerca del canal . En una aldea de la costa sur

EL MAL TIEMPO EN ITALIA
acompañadas de tempestades giones del norte de Italia, lo deslizamientos de tierra que interrumpiendo el tráfico de ón de Verbania hubo intensos Cerca de la frontera suiza hu-zó el tránsito de la carretera por allí quedó interrumpida an sufrido intensos daños. El o de los más grandes de Ita- ebido a las fuertes lluvias. La nonañosa de Ossola. El Bol- ería las correntadas arrastraron

INCESA
de Vichy que la asamblea nació las catorce horas con asisten-

RE EL MAR LIBRO HOY LA ALEMANA

se anunció que se había libra el mar, cuando la fuerza más npezó la guerra apareció por. la resenciales sostienen que por lo nanes se precipitaron al mar a de los aviones británicos, que saentras las baterías antiaéreas

FORMA LONDRES SIN

iciales se anunció sin confirma- en el Iran.

A TURQUIA
des desmintieron las noticias de a Turquía relacionado con el

TRANSPORTES

PUBLICICO

entre an José y Ajauela, niente:

€ 0.50
€ 0.25
€ 0.25

Control de Camiones



Qué diferencia!!... entre lo ANTIGUO y lo MODERNO



CUANDO una chispa brotó ante los ojos del hombre, qué admirable fué su descubrimiento. El fuego fué para él una adquisición de valor sin igual. Cómo le ha servido, cómo lo ha ayudado, cómo lo ha podido poner a su servicio para que le prestara una cooperación tan magnífica y extraordinaria. Si se suprime el fuego del mundo, el mundo muere. Pero desde que a costa de horas y horas de trabajo, frotando la pulpa extra-seca de dos maderos el hombre pudo encenderlos hasta hoy, en que de una caja de fósforos, brota la llama que se enciende con el más leve esfuerzo, qué de trabajos, de perfecciones, de estudios para llegar a esta comodidad.

El progreso, si exhibiera todas sus conquistas, tendría en cada producto del ingenio humano que presentar una larga historia. La evolución del cigarrillo, mejorando cada día más, se concreta hoy en este admirable producto que se llama T. I. C. Q. S., el cigarrillo moderno.



S.H.

Ticos

EL CIGARRILLO MODERNO

LLAMADAS AL SERVICIO RESERVAS TURCAS
ESTAMBUL. 10. UP. Las reservas de dieciocho clases que hasta ahora no prestaron servicios militares fueron llamadas bajo bandera. Esa resolución coincidió con las versiones de que Turquía recibió un ultimatum ruso sobre el contralor de los Dardanelos.

PARA LA HABANA LA DELEGACION ARGENTINA
RIO JANEIRO. 10. UP. De paso para la Habana llegó hoy a las 11 la delegación argentina que viaja en el vapor URUGUAY. A mediodía seguirá para el norte. La delegación brasileña parte a las 16 en el Brasil Maru.

MUNDO SOCIAL

EL Suntuoso Gran Baile del Club Amón

Las Recibidoras

EL GRAN BAILE EN TRES RIOS

Las Recibidoras



Srta. DEIFILIA ALFARO SAGOT

Mucho agradeceremos el envío de la siguiente invitación: "El Club Social de Tres Ríos se complace en invitar a Ud. y familia al suntuoso Baile de inauguración que ofrecerá en sus elegantes salones, el sábado 13 de julio a las 9 p. m. Han sido los honores del festival, las siguientes damas y damitas: señoras: Lola Gené de Mezer Ville, María C. Echeverría de Castro, Amalia Gurdán de Truque, Anunciada Malavassi de Zamora, Ada Fonseca de Monestel, Teresa Mala Vassi de Monestel, Albina Carballo de Guardia. Señoritas: Deifilia Alfaro Sagot, Odilie Monestel Vincenzi, María Isabel Halavassi Sanabria, Salvadora Vargas Coto, Claudia Malavassi

Vargas, Corina Rosales Caamaño, Gidys Monestel Vincenzi. Amentará la "Marimba Costarricense". Cuota: socios, C2.00; no socios, 2.50. Tres Ríos, 13 de julio de 1940.—La Directiva.

LA MACARRONADA DANZANTE DE MAÑANA EN CARTAGO

Mañana en los salones del Club Social de Cartago, y desde las seis y media de la tarde en adelante, se llevará a cabo una suntuosa macarronada danzante, que le ofrecen todas las amistas de la señorita Flora Coto y de su prometido el joven don Antonio Saborio, de la ciudad de Alajuela, con motivo de su próximo matrimonio. Una de las principales orquestas de la capital, a su cargo tendrá el programa musical y para esta fiesta existe muchísimo entusiasmo.

EDITADA EN LOS TALLERES DE "LA TRIBUNA" YA ESTA CIRCULANDO LA REVISTA "ALMA TICA"

Esta circulando en todo el país y anoche fué despachada para el exterior, la edición del número de este mes de la conocida revista ALMA TICA que con acertadamente dirige la culta señora doña Ester Ureña de Le Frank. Contiene un espléndido material, todo ilustrado, aparecen también anuncios de las más destacadas casas comerciales, etc. y gran variedad de interesantes lecturas, etc. NOVEDADES felicita cordialmente a su editora.

DE LIMÓN

Regresaron de Limón donde asistieron al gran baile en la Community House, nuestros buenos amigos don Rodrigo y don José Barrique Sotela y don

Juan José y don Rodolfo Pacheco López.

CUMPLEAÑOS

Hoy celebra sus cumpleaños, nuestro buen amigo don Ricardo Chevarría Aguilar. NOVEDADES le envía sus sinceras congratulaciones.

MAÑANA CUMPLE AÑOS LA SRA. PIEDAD DE MENDIOLA

Mañana estará de gala con motivo de festejar la grata fecha de sus cumpleaños, la honorable matrona doña Piedad de Mendiola, respetabilísima dama de la sociedad costarricense. NOVEDADES se complace en anticiparle sus atentas felicitaciones.

HOGAR DE PLACEMES EN EL SALVADOR

Un cablegrama recibido por sus familiares radicados en Costa Rica, anuncian el nacimiento de una graciosa niña, en el hogar que forman en El Salvador, los jóvenes esposos don Rodrigo Tinoco y su bella señora doña Irma Guírola de Tinoco. NOVEDADES les hace llegar hasta la hermana nación cuzcatleca, sus sinceros congratulaciones.

GRAVEDAD DE DON GUILLERMO JIMENEZ GARGOLLO

Ha continuado gravemente enfermo don Guillermo Jiménez Gargollo. NOVEDADES hace votos porque mejore prontamente.

del concierto que dará la Banda Militar a las 20 horas en el Parque Central bajo la dirección del Director General, Coronel Roberto Cantillano

MIERCOLES 10 DE JULIO DE 1940

- 1.—Gran Marcha de la Exposición. Jimmy Fonseca.
- 2.—Eleonora. Ob. Beethoven.
- 3.—Minueto en Sol. Alejandro Monestel.
- 4.—Capricho sobre un tema alemán. Bekker.
- 5.—Concierto Romántico. Obligado a Cornetín. Solista Prof. Juan Herrera. Lecali.
- 6.—Una fiesta en Liberia. Aires Regionales Guanacastecos. (Estreno). J. Bonilla.

"La Melodía de Broadway" 1940, el próximo domingo en el Palace y el Moderno simultáneamente.

"Mademoiselle Meise", por Ann Southern, mañana jueves, en el Palace, será un estreno de domingo!

"Tierras Malditas", el magno y emocionante éxito del sábado en el Palace

Para el próximo domingo, el Palace presenta uno de los más brillantes espectáculos que se han visto en Costa Rica: "La Melodía de Broadway 1940", sensacional y estupendo patición de la Metro Goldwyn Mayer, con Eleanor Powell y Fred Astaire. "La Melodía de Broadway 1940" es otro rutilante y fascinador espectáculo de música, canciones, músicas bellísimas y encantador escenarío, que le proporcionará al público dos horas de vivir en un país de ensueño.

Para el domingo, por lo tanto, el Palace estará totalmente repleto, pues el público sabe que todas las películas del Palace son siempre de altísima calidad, ratificado esto por éxitos tan arrolladores y magníficos como "Noches de Angustia", "Nmoska", "Caballero sin Espada", etc.

Para el jueves, el Palace anuncia los colosales estrenos de todos los jueves. Para mañana se estrenará "Mademoiselle Meise", la grandiosa comedia de Ann Southern; la rubia explosiva que en el centro de África vive una aventura de amor y de risa.

Para el sábado en el Palace "Tierras Malditas", el super emocionante espectáculo de gran intensidad dramática. Para el domingo en el "Varietades" se estrenan los colosales de colosos: "Nostalgia", por el gran actor francés Harry Baur; "Pronto", "Pinocchio", la maravilla de maravillas de Walt Disney.

"Odio", por Fernando Soler y Arturo de Córdoba; "El Crimen de la Línea Magnot" y "Katie", el super fantástico película de Danielle Darrieux.

OJOS ROJOS O INYECTADOS!



CLARIFICADOS En Segundos

Aí fin Ojos Inyectados de sangre se vuelven blancos y brillantes! Basta una sola aplicación del nuevo y científico EYE-GENE. No mancha y es absolutamente inofensivo. Da resultados en unos cuantos segundos. Pronto desatado para ojos cansados, irritados. Millas están usando EYE-GENE en vez de soluciones tóxicas u otras.

EYE-GENE

Gotas para los ojos pronuncies "Aiyin" Obténgalo hoy mismo en su botica.



Srta. MARUJA ARAGON LOPEZ

Mucho agradeceremos el envío de la presente invitación: "El Club Amón tiene el honor de invitar a Ud. al baile que dará en los salones del Club Unión el sábado 13 de julio próximo a las 9 p.m. en celebración de la entrada a vacaciones de los Colegios. La Directiva. Damas: Vestido de Baile. Caballeros: Smoking o traje negro. Orquesta Barquero. Conserve esta invitación pues se recogerá rigurosamente a la entrada. No habrá cuota para los socios del Club Unión ni los del Amón.

Los que no sean socios de alguno de estos clubes, deben proveerse de una tarjeta especial en la tienda de doña Lia Ortiz de Altman, antes de las siete de la noche del día del baile, presentando esta invitación y pagando la suma de cuatro colones. Han aceptado el cargo de recibidoras las señoras: María Teresa S. de Falcó, Ana C. de Carazo, Isabel V. de Pacheco, Virginia F. de González y las señoritas: Luisa Montes de Oca F., Nalia Castro Fornier, Enri queta Yglesias G., Irma Carran za G., Hilda Saborio A., María Eugenia Vargas S., Cecilia Rubio C., Libia Cañas G., Maruja Aragon L., Margarita Gómez G., Carmen Salazar E., Yolanda Yglesias P.

Anuncie en "Novedades"

MUNICIPALIDAD DE SAN JOSE

Se pone en conocimiento del público que esta Municipalidad en sesión que celebró el 2 del corriente mes, tomó el acuerdo N° IX, el cual, entre otras cosas, dispone lo siguiente:

"2º—Conceder un plazo de 30 días a todas aquellas personas que hayan construido en fundos de propiedad municipal, para que se presenten a la Gobernación de la Provincia a llenar los arreglos correspondientes.

Publiquese el aviso respectivo en los diarios nacionales y en La Gaceta Oficial."

San José, 4 de julio de 1940.

J. R. PERALTA

Gobernador de la Provincia (Ejecutivo Municipal)

BANCO NACIONAL DE COSTA RICA SAN JOSE, COSTA RICA

TIPOS DE CAMBIO 9 DE JULIO DE 1940

DI VI SAS	TIPO DE U.S.A. Y (N. Y.)	TIPO DE compra en col.	TIPO DE venta en col.
Dólar U. S. A.	3.685	5.54	5.52
Dólar a 90 días	3.805	20.67	21.38
Libra Esterlina	0.0305	0.283	0.300
Libra Francés	0.2268	1.272	1.323
Pesceta Española	0.4010	2.349	2.323
Lira Italiana		1.82	1.83
Belga			
Francó Suizo			
Florín Holandés			
Marco Alemán			
Marco Asiático			

EN U. S. A. \$0.17825

SECCION DEPORTIVA

AMERICA Y ALAJUELENSE EL DOMINGO FRENTE A FRENTE

Se verificará el domingo el último encuentro de fútbol de la temporada internacional concertada a tres, entre los mexicanos que integran el equipo AMERICA, y los equipos nacionales, Cartaginés, Herediano y Alajuelense. Como se ve, se centra el primer equipo de la Liga Deportiva, que los mexicanos medirán sus capacidades. En pocas ocasiones se ha notado tanto entusiasmo en la afi-

FINALIZA EL DOMINGO LA TEMPORADA INTERNACIONAL DE FUTBOL CON EL CUARTO MEXICANO. — LOS DEL AMERICA PONDRAN TODOS SUS CONOCIMIENTOS EN ESTA PRUEBA, DADOS SUS DESEOS DE SALIR VICTORIOSOS. — LA LINEA DELANTERA QUE PONDRÁ EL ALAJUELENSE ES LO MAS FUERTE QUE SE HAYA ALINEADO EN ESTA TEMPORADA.

ción deportiva del país, como en esta vez que el equipo campeón nacional, sale al campo del Estadio a enfrentarse al equipo que goza de gran prestigio en México. La integración del Ala-

juelense será como la dimos a conocer ayer, con excepción del back derecho, que aun se tienen dudas, pues se están probando varios de los zagueros de los distintos equipos de primeras, para ver cuál está en mejores con-

diciones. En cuanto al América, hemos de decir que pondrán todos sus conocimientos en esta prueba, dados sus deseos de salir victoriosos, después de enfrentarse a un cuadro tan fuerte

como es el de la Liga Deportiva Alajuelense, el que presentará en su línea delantera a la mejor escogido que se haya presentado en esta temporada internacional. Hernán Bolaños está en excelentes condiciones para hacer reaparición, el domingo, jugando a la Bar de Cartaginés; José Rafael Mera, como decíamos, es grande, el jugador que hay por esta última contienda de balompié.

VIAL Y OSTOS vs. CARRILLO Y RAMIREZ

Esta noche se llevará a cabo este sensacional partido internacional de pelota vasca. — Este evento será jugado a treinta y cinco tantos, en honor del Presidente de la República.

El primer estelar también es de gran interés; lo efectuarán cuatro pelotaris que han hecho muy buenas exhibiciones en la temporada de este año. — Serán jugados solamente cuatro quinielas, siendo al última a colores, con un solo ganador a seis tantos.

Magnífica es la función de pelota vasca que se llevará a cabo esta noche en el Frontón Jai Alai, en honor del Excmo. señor presidente de la República, Dr. don Rafael Ángel Calderón Guardia. Será este otro de los grandes triunfos de la Asociación Nacional de Pelotaris, máxime cuando sus elementos han venido demostrando sus capacidades, que a decir verdad, muy halagadoras, toda vez que han venido luchando solos, impulsados por su propio entusiasmo.

Por a seis tantos. En estas quinielas tomarán parte: Ventura, Ramírez, Lorenzo, Ulloa, Castro y Rodrigo. Seguidamente se jugará el segundo partido inter-

national. Vial y Ostos se enfrentarán a Carrillo y Ramirez, siendo este evento a treinta y cinco tantos. Los pelotaris mexicanos están en muy buenas condiciones y tienen mayor conocimiento de la cancha, por lo que podrán desarrollar un buen juego, los dos ticos también se han preparado muy bien, para hacerle resistencia a sus fuertes oponentes. A pesar de que esta función es de lo mejor que se habrá visto en el Frontón Jai Alai, la Asociación dispuso no ir repar el valor de las localidades, brindando así una mayor facilidad para que la afición pueda asistir, como en la forma acostumbrada. Por insistencia del mexicano Ostos se ha concertado el juego de revancha mano a mano con Rodrigo; este partido se verificará el lunes, y ya se está elaborando el programa que será presentado esa misma noche, y el que daremos a conocer en su oportunidad. Como decimos, es indiscutible el éxito de la función de esta noche, dados sus grandes preparativos.

La función de esta noche se iniciará a las ocho y media, con el primer estelar, a treinta tantos, y efectuándolo cuatro pelotaris que han hecho muy buenas exhibiciones en la temporada del presente año. Rodrigo y Ramiro se enfrentarán a Castro y Ulloa. Seguidamente se jugarán cuatro quinielas, siendo la última a colores, con un gana-



CARRILLO



OSTOS



VIAL



RAMIREZ

El Boxeo no es ya el deporte que más dinero produce

ARTURO GODDY SOLO OBTUVO UNA SOLSA PEQUEÑA EN SU COMBATE CON JOE LOUIS. — LA ULTIMA SALVAJADA DEPORTIVA. — LOS YANGUIS ESTAN VOLVIENDO A PERDER NO TANTO POR LA DEBILIDAD DE SUS BATEADORES COMO POR LA FLAQUEZA DE SU DEPARTAMENTO DE SERPENTINAS.

Por "TEDDY" SANCHEZ

Hubo un época en que el boxeo era el deporte que enriquecía fácilmente a los que sobresalían en él. No había que ser un campeón mundial para lograr ganancias fabulosas a cambio de media hora de esfuerzo. En cuanto se obtenía cierta notoriedad pugilística se tenía derecho a aspirar a sumas de dólares que requerían, al escribirse, cinco cifras. Era la época en que Mr. Gene Tunney obtuvo más de un millón de dólares — incluyendo su porcentaje en la película — por su segundo encuentro con Dempsey. Ahora las cosas han cambiado tanto que es problemático que Arturo Goddy le saque a su segundo encuentro con Luis 25,000 pápilos. Y la inmensa mayoría de los pugilistas capaces de ganarse la vida en el ring, tienen que arreglárselas sin un automóvil.

La salvajada de Bowman

En todos los deportes se practica, si bien ocurre ello de tarde en tarde, la salvajada. La última de que tenemos noticia ocurrió el 18 de junio en el Ebbett Field, de Brooklyn, en un juego de béisbol entre los Dodgers y los Cardenales de St. Louis.

Los representantes de Brooklyn en la Liga Nacional, que están librando una titánica batalla con el Cincinnati por el primer puesto del circuito, obtuvieron hace poco de los Cardenales al gran bateador Joe Medwick, de quien esperan que los ayude mucho a conseguir este año un éxito que no ha logrado la novena en los últimos veinte años. Pues bien, cuando Medwick se enfrentó en el primer inning del juego con el lanzador Bob Bowman — su antiguo compañero de team — le lanzó una pelota a la cabeza que le tumbó redondo, siendo necesario llevarlo a un hospital de una familia.

Tales perances ocurren a veces en el béisbol cuando el serpiente pierde el dominio de la bola y no puede evitarlo. Pero en este caso parece que se trató de un pelotazo intencional, ya que según se dice Bowman anunció por anticipado que iba a realizar su fechoría debido a la mala voluntad hacia Medwick y Leo Durocher, manager de los Dodgers.

per de los Dodgers. Como resultado de la acción de Bowman, el Brooklyn se verá privado de los servicios de Medwick durante quince días, si no por más tiempo, con el correspondiente perjuicio para las posibilidades del club.

Los Yanquis flojos de pitching

Los Yanquis han vuelto a perder con una consistencia que le está demostrando a todo el mundo "que hay algo podrido en Dinamarca". Lo primero que salta a la vista es que Ruffing, el serpiente en quien podían confiar los neoyorquinos en toda ocasión, está siendo este año "jugado con una frecuencia que ya está dando grima. Ruso, de quien se decía que podía calzarse los zapatos de Lefty Gómez como zurdos de primera clase no ha resultado tan efectivo como se esperaba. Y en cuanto a Murphy el lanzador-trayón de otras temporadas, tampoco está logrando, contener este año al adversario en los momentos de peligro.

En resumiadas cuentas, los Yanquis no tienen en estos momentos un pitching-staff como el de los años pasados cuando Ruffing, Gómez y Pearson eran intransitable. Lo que quiere decir que a menos de invecten sangre nueva al departamento de las serpentinatas, sus posibilidades de ganar un quinto campeonato mermarán grandemente.



ES UN VERDADERO "peridico" "la tribuna" es la favorita de todos

EN CONTRA DE RUMANIA

(VIENE DE LA PAG. UNO)

de la Transilvania en forma dolorosa quizás para Rumania pero que evitara llegar a una definición por las armas. No se duda que Rumania aceptará la decisión de Munich de acuerdo con la estrecha cooperación de este país en el "nuevo orden de Europa" establecido por Roma y Berlín. La más reciente manifestación del deseo rumano de actuar en forma armoniosa con las potencias del eje ha sido la declaración del canciller Manolescu de que la política exterior rumana se va adaptando rápidamente a los preceptos y características de la política del eje. Manolescu hizo su declaración después de la reunión de anoche del gabinete en la que se adoptaron nuevos medidas ambivalentes. Entre ellas figura la cancelación de permiso a los juulos para vender bebidas alcohólicas. El ministro del interior anunció que reñ su calma completa en todo el país a pesar del gran problema creado por los refugiados debido a la absorción rusa de Besarabia y Bucovina del norte.

BERLIN 10. U.P.—A las trece horas se anunció en círculos autorizados que el canciller Hitler recibirá en audiencia a los señores Ciano, Csak, Teleki y Ribbentrop que llegaron esta mañana a Munich para las conferencias destinadas a estudiar "los problemas internacionales de Alemania, Italia y Hungría". En círculos autorizados se declinó revelar si la recepción se realizará el Berchtesgaden o en Munich. No se explica cuál era el alcance de los problemas a tratar fuera de ser juzarse la presencia del Dr. Clodius, perito alemán en cuestiones del sudeste europeo. Además tomarán parte el embajador en Roma von Mackenzen, el embajador italiano Alfieri y el perito en asuntos coloniales Ritter von Epp.

SEGUNDO GRAN PARTIDO INTERNACIONAL DE PELOTA VASCA VIAL — OSTOS contra CARRILLO — RAMIREZ

Esta magna función será en honor del Excmo. señor Presidente de la República y de su distinguida señora esposa.—
NO DEJE DE ASISTIR ESTA NOCHE AL FRONTON JAI ALAI—

DENUNCIADAS SIETE VETAS DE ORO EN ATENAS Y SAN MATEO

ROBO DE CALZADO EN OROTINA

DE LA ZAPATERIA DE DON ROGELIO HIDALGO SE ALZARON CON MAS DE VEINTE PARES. —EL AUTOR DEL HECHO SE DIRIGIO A DULCE NOMBRE DE SAN MATEO A VENDERLOS.—AHI SE ESPERA HACERLO PRESO

El sub-inspector de hacienda zapatos. Inmediatamente se dirigió Mateo a hacer la venta del calante aquella autoridad a denunciado, a fin de que no lo conociera el hecho y a pedir que se cerciorara, si seguiera la pista para tratar de recuperar lo robado. Por las Pava allá se despacharon dos investigaciones realizadas, segurdas a fin de capturarlo y tuvo conocimiento de que el augetrabador se había dirigido a.

El denuncia que fué elevado ante el juzgado civil de hacienda, comprende también el de otros metales. — Gamaliel Cabezas y otros son los que descubrieron esos yacimientos minerales

Esta mañana fuimos informados de hay mayor cantidad de minerales. Inmediatamente está siendo tramitado en favor de los citados individuos, quienes se proponen realizar la explotación de esos yacimientos de oro y otros minerales, tan pronto como la ley les ponga en posesión de las mencionadas vetas. de las regiones del país en don-

68 TRABAJOS REALIZARON en TOTAL en JUNIO los RESGUARDOS FISCALES

Fueron aprehendidas 17 fábricas en licor clandestino, 7 depósitos del mismo y se cancelaron 15 expendios de licores, sin patente. — Intensa ha sido la labor realizada por los cuerpos fiscales de todo el país.—

La inspección general de hacienda terminó esta mañana la

elaboración del cuadro general de trabajos realizados por los cuerpos fiscales de todo el país durante el mes de junio que acaba de terminar.

De él tomamos algunos datos para que se vea la intensidad de la labor realizada. Se hicieron en total 68 trabajos, que comprenden más de quin-

ce distintos delitos contra el fisco. El más corriente es la fabricación clandestina de licores habiéndose decomisado 17 fábricas. Fueron encontrados 7 depósitos de guaro contrabando y ventas de licores sin patente 15.

Como se ve, la mayor parte de los delitos tienen relación con los licores. Entre los otros hay hurtos, expulsión de extranjeritos que entran ilegalmente, decomiso de chances, armas sin matrícula, etc. Se desprende q' la labor del resguardo en junio pasado, fue intensa en todo el país.

18.884 racimos de bananos llevó el "California Express"

Esta cantidad es menor a la que se ha estado despachando ordinariamente

En la tarde de ayer zarpó de Estados Unidos, en donde la fruta sigue teniendo gran consumo. Llevó en total 18.884 racimos, embarque que es menor a los que se han estado haciendo en las semanas anteriores y que va al puerto de Seattle.

SE REUNE SECRETAMENTE EL PARLAMENTO FRANCES

BERLIN, 10. UP.— El corresponsal de la DNB en Berna comunica que a las 8.30 de hoy se reunió secretamente un Vichy el parlamento francés para celebrar una segunda y última sesión.

LOS FUNCIONARIOS HUNGAROS LLEGARON A MUNICH MUNICH, 10. UP.— La DNB informa que a las 10 a. m. llegaron en tres a esta ciudad el primer ministro húngaro Conde Teleki y su ministro de relaciones exteriores Conde Szalki. Fueron recibidos por el ministro de relaciones exteriores alemán von Ribbentrop y por los altos funcionarios del ministerio von Doernberg y Schmidt.

MASANA, Raventos Merle Oberon, en el grandioso film en technicolor:

LUNA DE MIEL

PROXIMO SABADO: Tito Lusiardo, en la más cómica y extravagante película:

EL SOBRETUDO DE CESPEDES

PROXIMO DOMINGO: Henry Fonda y Claudette Colbert, en:

TAMBORES DE GUERRA

RAVENTOS

Hoy a las 3, 7, 8.45 ... 75 cts. Merle Oberon y George Brent, en: LA ULTIMA CITA

La mejor película de esta semana

CAPITOLIO

A las 7 y 8.45 40 cts. Hugo del Carril, en: GENTE BIEN

ADELA

A las 7 y 8.45 40 cts. Tito Guizar, en: EL OTRO SOY YO

CASTRO

A las 7.30 30 cts. Enrique Huidobro, en: HUELLA

Mañana: NA REFUGIA EN EL ADELA
Próximo martes: Gran presentación de la Corte Suprema DEL ARTE INFANTIL

RECUPERADOS SEIS GLOBOS POR LOS BRITANICOS

LONDRES, 10. UP. Entre las numerosas anécdotas de la guerra se reveló hoy otra curiosa. Los ingleses al enviar sus fuerzas expedicionarias al continente las dotaron con sus famosos globos de defensa, seis de los cuales protegían una parte del puerto de Boulogne. Al caerse los alemanes a dicha ciudad el oficial al mando de las fuerzas inglesas aprovechando el viento favorable y a fin de evitar que los globos cayeran en manos de los alemanes hizo cortar los cables de amarre. En seguida pasó aviso a las autoridades británicas y al llegar los globos amarrados por el viento a territorio inglés las tripulaciones de tierra los detuvieron asiendo por los cables. Inmediatamente se procedió a las reparaciones necesarias y actualmente los seis globos están prestos para seguir prestando servicio.

Mañana Jueves, PALACE! Ann Southern, en el exitoso Metro: "Mademoiselle Meisi"
Próximo Domingo, PALACE. MODERNO "Melodía de Broadway 1940" Eleanor Powell - Fred Astaire.

Hoy, miércoles 10 julio, 1940

PALACE
A las 3, 7 y 8.45 — 75
La maravillosa película que ha sido la sensación del año
NOCHES DE ANGUSTIA
por Carol Lombard,
Ann Shirley.

VARIEDADES
A las 3, 7 y 8.45 — 50
A petición! La obra inmortal!
"MARIA"
por Lupita Tovar.

MODERNO
A las 3 50
DIANA DURBIN, en su éxito
"DULCE ILUSION"

AMERICA
A las 7 y 8.45 — 40
**"ANDY HARDY
DETECTIVE"**
por Mickey Rooney.

LIBANO
A las 7 y 8.45 — 40
**"LUIA O AMOR
BOHEMIO"**
por GRACE MOORE.

KEITH
A las 7 y 8.45 — 30
George O'Brien, en:
**"EL CODIGO
DE LAS BALAS"**

¡¡ADIOS A COSTA RICA!!
¡¡ULTIMA FUNCION!! ¡¡MAÑANA SE VAN!!
Dos últimas Tandas a las 6.45 y 8.45

MODERNO

Siguen los llenazos! Continúa el éxito! Compre su entrada temprano para que no pague reventa!
El espectáculo que está de moda!

HOLLYWOOD REVUE
la gran Compañía de REX STORY presenta hoy, dos funciones, como
Despedida de Costa Rica:

A las 6.45—A petición, la Revista:
"ESTRELLAS SOBRE SAN JOSE"

A las 8.45—A petición, la Revista:
"ESTRELLAS SOBRE SAN JOSE"

Tomando parte en ambas funciones:
REX STORY y sus malabares cómicos.
FAY SKEETER con su baile "PRIMAVERA"
"MILY WINSETTE, la acróbata.
ROSA LEE con sus imitaciones de Hollywood.

Entrada C 1.00 - 50 - 25
OTRO LLENAZO EN CADA TANDA!!!



FOTOGRAFADO DE LA TRIBUNA EL MEJOR DE CENTRO AMERICA